
A28 香港新聞社團新聞/神州大地中國新聞 ■責任編輯：潘曉平 / 李楊洋 2014年3月31日（星期一）

敦
煌
文
化
大
展
秋
季
港
舉
行

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻）全
國政協委員、敦煌研究院院長樊錦詩
日前接受本報訪問時表示，「敦煌文
化及藝術大展」將於今年11月在香港
文化博物館舉辦，展品包括1：1原大
的複製敦煌石窟、壁畫臨本、佛教經
卷、彩塑等。

包括複製石窟雕塑壁畫
提起敦煌莫高窟這座世界現存規模

最大的佛教石窟寺遺址，人們腦海中
浮現的是漠北的黃沙曠野，褪化的壁
畫。樊錦詩說，為了讓更多人欣賞到
這一切，在幾代敦煌人的努力下，複
製了洞窟、雕塑，臨摹了壁畫，今年
將千里迢迢運往香港。她相信，敦煌
展品一定會受到香港民眾的歡迎。

據了解，赴港展出的複製洞窟不僅和原窟完
全等大，連洞窟裡那種光線感和滄桑感都逼真
還原。洞窟裡的所有壁畫，都是敦煌研究院的
藝術家在紙上，按照原作臨摹的手繪作品，在
安裝洞窟的時候像牆紙一樣貼上去。
此外，展覽還將配以多媒體展示方式，從歷

史、宗教、藝術、文化及社會等多角度介紹敦
煌石窟的文化內涵，其中又會以莫高窟為演繹
的重點。

樊錦詩倡文物保護專業化
樊錦詩還透露，敦煌莫高窟遊客中心今年將

正式對外開放，屆時遊客們將在該中心看到穹
幕電影。穹幕電影原是天文館用來展示天體運
動的，敦煌用來展示洞窟就是想給遊客帶來一
次實景漫遊的體驗。她坦言，敦煌日接待遊客
最高達21,000人，這給洞窟帶來了很大的保護
壓力。引入了數碼技術，既有利於參觀，也有
利保護。
另據樊錦詩介紹，目前，中國的文物保護工

作十分不到位，歷史遺跡被破壞、文物被盜、
文物場所商業化、文物系統監管混亂、專業性
文物人才資源匱乏等現象讓人擔憂。她建議，
政府從國家利益出發，杜絕部門利益之爭，科
學設置機構、規範部門職責。

質檢總局局長支樹平訪中總
楊釗李德麟林廣兆等接待 冀加強聯繫合作

支樹平：加強與港商界溝通
支樹平介紹了質檢總局的職能，以及質檢總局在保障
供港農產品、食品及其他產品品質的工作措施和成效。
他表示，除了進出口食品安全和認證、出入境動植物檢
疫，質檢總局還主管出入境商品檢驗、監督各類產品的
品質，並對特種設備進行安全監察。
支局長說，香港與內地的經貿往來非常緊密，加上不
少香港企業家在內地設廠及投資，質檢總局的工作與香
港工商各界息息相關，香港中華總商會多年來致力推動
內地與香港的經貿聯繫，希望日後加強質檢總局與香港
業界的溝通。

楊釗：可提供培訓及交流信息
楊釗表示，質檢總局的工作涉及範圍既廣且深，對市
民生活、商貿活動以至廣大社會均非常重要，中總對質

檢總局多年來的努力表示肯定及支持。他續說，隨着社
會對產品質素的要求不斷提高，中總期望未來在培訓、
建立信息交流等方面與質檢總局開展合作，並搭建相互
溝通平台，加強香港業界與質檢總局及內地相關企業的
聯繫，交流經驗。香港在檢測檢驗、食品及貨品安全標

準等方面有不少國際經驗及專業人才，在質檢方面加強
合作，相信有助兩地發展。
質檢總局國際司副司長施宗偉、辦公廳副處長唐杰陪

同到訪。出席接待的中總成員尚包括常董李應生、會董
邱建新等。

香港文匯報訊（記者 子京）國家質量監督

檢驗檢疫總局（質檢總局）局長支樹平一行日

前到訪香港中華總商會，中總會長楊釗、副會

長李德麟、榮譽會長林廣兆等接待來賓，賓主

就加強雙方在食品安全、產品安全等方面的聯

繫與合作交流意見。

香港文匯報訊（特約記者 黃曼
霞）香島獅子會會長陳巧莉、指導
會長謝亭輝日前率團到英德市，參
加該會捐資125萬港幣助建的石牯
塘鎮「香港香島獅子會金禧紀念醫
院」落成慶典。島獅子會第一副會
長陳永忠，第二副會長呂劍明，義
務秘書何嬋嬋，前總監梁欽榮，前
會長李聖丞、吳秀治、陳雅輝、余
斯鴻、馬家駒、李津獅、林焯賢、
吳珊珊、劉文慶、郭曉濱等參加了
慶典活動。
陳巧莉表示，香島獅子會慶祝成

立50周年，「We serve 」是我們

的夢。在獅友們群策群力，慷慨解
囊及社會賢達鼎力支持下，籌得
125萬港幣，助建了香港香島獅子
會金禧紀念醫院。該院3月16日已
全面投入服務，香港香島獅子會獅
友們今後將繼續更好地服務社會。

陳巧莉陳偉峰潘汝波出席
中聯辦港島工作部副部長陳偉

峰，清遠市委統戰部副部長潘汝
波，英德市副市長梁蓮娣，石牯
塘鎮黨委書記藍宗活也先後在慶
典上致辭，感謝香港香島獅子會
熱心捐資助建，祝賀醫院落成使

用。梁蓮娣表示，「香港香島獅子
會金禧紀念醫院」落成投入使
用，必將改善周邊群眾就醫條
件，拓展服務範圍，有力帶動和
促進英德市鄉鎮醫療衛生事業跨
上新台階。
石牯塘鎮是英德市西北偏遠的

山區鎮，石牯塘鎮衛生院始建於
上世紀50年代末，院身殘舊、綜
合業務樓結構和布局不符合住院
診療需求。在中聯辦及清遠市統
戰部搭橋牽線下，香港香島獅子
會熱心捐資，助建了總面積3,000
平方米的三層綜合大樓，集急
救、醫療、預防、保健為一體，
在政府惠民政策配合下，每年將
為10萬群眾提供更優質、安全、
廉價、便捷的醫療保健服務。

■敦煌研
究院院長
樊錦詩。
江鑫嫻 攝

■■中總會長楊釗中總會長楊釗（（左六左六））等歡迎國家質檢總局局長支樹平等歡迎國家質檢總局局長支樹平（（左五左五））一行一行，，賓主合影賓主合影。。

■香島獅子會慶金禧，捐125萬元予清遠英德市建醫院。

石牯塘鎮香島獅會金禧醫院落成

近日，上海市婚介機構舉辦
了首場「父母相親會」。相親
會報名火爆，女方家長有1200

多位，男方家長接近400多位。相
親會採用了男方坐鎮，女方流動的
方式，男方根據年齡分區。參加相
親會，家長們皆有備而來，筆記
本、相冊、手機等能用的工具都帶
上了。一些家長乾脆站到台上直接
推介。其中一位爸爸稱，「我兒子
87年的，復旦大學本科……希望女
方家庭資產在500萬以上……」。
經過幾輪交流多番了解，家長們多
少有些收穫，總算不虛此行。

■新民網
妹著「泡妞攻略」幫哥識女友

3月 28日
晚，在山西
太原鬧市街
頭一青年男
子叫賣「虎
頭」、「獅
頭」模樣的
雙肩背包，
吸引了不少
年輕人駐足
觀看，不一
會就銷售了
好 幾 個 。

中新社

「「父母相親會父母相親會」」：：望女方資產過望女方資產過500500萬萬
上
海

因為哥哥的感情經歷
如同白紙，近日，武漢華
中科技大學文華學院的大

二女生汪曉夢（化名）和兩個朋友突
發奇想，一起手書一本萬餘字的「泡
妞攻略」，親手送給即將畢業參加工
作的哥哥，希望26歲的哥哥能找到初
戀。
「碰到文科女生，第一階段，投其
所好。並展現你的才華能力，使其崇
拜並贏得好感……」這是攻略裡的一
段內容。「泡妞攻略」共 45頁、總計
15000字，書中並配有插圖。「攻略」裡將
女生分為多種類型，如甜美可愛型、文藝
小清新型、溫和踏實型等等，且每種類型
的優點、缺點，可能碰上的問題和應對的
策略一應俱全。同時，還羅列了六種不能
接觸的女生類型。此外，汪曉夢總結了哥
哥經常走動的四個地方即武漢、上海、北

京和江西女生的性格特點，可謂面面俱
到。
汪曉夢說：「哥哥雖然是華中科技大學碩

士畢業，能力優秀，可在感情方面卻是一張
白紙，有些想法甚至比我們還要單純許多。
我怕他被欺騙被欺負，所以就約了兩個朋友
寫出這個冊子。」對此，有網民直呼：
「可以送我一本嗎？」 ■《武漢晨報》

時逢清明，
今年內地祭品
市場又出現不

少與時並進的「新
潮品」：WIFI路由
器、「馬上體」冥
幣、冥間證件套
裝。不過，一些老
年人對這些另類祭
品不大買賬。家住
武漢東西湖的周女
士說：「奶奶生前沒玩過電腦，
那些老祭品太常見了。買個
WIFI路由器，老人可以上網解
悶，覺得很有意思。」祭品店一
名女老闆介紹，WIFI路由器是

今年推出的新品。售價10塊一
個，不到兩小時，她店裡的30
多個WIFI 路由器就全部售空
了。

■《楚天都市報》

清明現奇葩祭品清明現奇葩祭品：：路由器護照路由器護照
武
漢

近日，家住昆
明市南屏街某小
區的馬奶奶，把

孫子養了多年用來觀
賞的金魚給紅燒了。
王先生說：「我媽早
就對養魚意見很大
了，說是浪費水浪費
錢！但是因為疼愛孫
子 ， 一 直 沒 能 下
手。」沒曾想，孫子
剛出國留學，馬奶奶又趁王先生
出差的機會，悄悄在家把魚逐條
給「烹」了。馬奶奶竟然還說除
了肉質老點，口感其實很不錯。

王先生怕食金魚中毒，便四處詢
問，專家表示，大部分觀賞魚沒
有毒性，但不排除少數很漂亮的
觀賞魚是有毒的。

■《春城晚報》

老太紅燒金魚讚口感佳老太紅燒金魚讚口感佳
昆
明
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■IPad■IPad、、IPhoneIPhone成祭品成祭品。。
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■■相親會上父母直言孩子擇偶相親會上父母直言孩子擇偶
標準標準。。 網上圖片網上圖片

■■11萬多字的萬多字的「「泡妞攻略泡妞攻略」。」。 網上圖片網上圖片

甘當服務員
去年夏天，碩士生高俊歌從南京大學畢

業，學了7年「社會工作」的她，如
今來到當地一家火鍋店當服務員。「7年的
學不是白上了？」對此，高俊歌給出了自己
的答案：我還年輕，不想太安逸。「我以前
經常來這家火鍋店吃飯，感覺服務員工作的
時候都很快樂。我也喜歡這種服務行業，人
際關係簡單。」火鍋店領班說，「高俊歌工
作起來很認真、熱情」。

事業單位跳槽到火鍋店
在這之前高俊歌曾經在某事業單位有份

安穩工作，但因不太適應複雜的人際關係，

便從事業單位「跳槽」到了火鍋店。「雖然
收入穩定、工作清閒，但我實在是不適應那
麼複雜的人際關係。」高俊歌談起從事業單
位辭職的原因。
「我在學校的時候，其實性格很高傲，做

服務員能讓我改改這個缺點。」高俊歌說，
剛來時，她還被客人投訴過。可現在，高俊
歌說很開心。「雖然我現在幹的是服務員的
活兒，但當時我應聘的是『管培生』，」高
俊歌說。服務員到領班再到店長……這樣一
步步幹下去，有很廣泛的晉升機會。休假時
她也會去逛街體驗生活。高俊歌稱，暫時還
沒考慮找對象的事，看緣分吧。

女碩士喜歡簡單

河南省鄭州市的一家火鍋店裡，近日來了

一名叫高俊歌的女服務員，但令人意外的

是，她居然是一位擁有名校碩士學位的研究生。高俊歌從事業單位辭職，來到

火鍋店打工的理由讓很多人感到意外：喜歡簡單。 ■《東方今報》

■■高俊歌正在為客人添水高俊歌正在為客人添水。。網上圖片網上圖片

■■空閒時她會看看書空閒時她會看看書。。 網上圖片網上圖片

■■用來觀賞的金魚用來觀賞的金魚。。
資料圖片資料圖片


